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На этой неделе Президент Владимир Путин при-
нял участие в Восточном экономическом форуме 
во Владивостоке. В его рамках 11 сентября состо-
ялось совещание, где глава государства заслу-
шал доклад заместителя председателя Прави-
тельства РФ Марата Хуснуллина и отчёты глав 
регионов, в которых идёт строительство культур-
ных кластеров. Это Севастополь, Владивосток, 
Кемерово и Калининград.

«По планам культурные цент-
ры должны включать театраль-
ные и концертные залы, музейные 
и выставочные пространства, со-
временные помещения для худо-
жественных и хореографических 
школ. Их создание призвано повы-
сить доступность лучших образ-
цов музыкального, театрального, 
изобразительного искусства для 
миллионов людей. В регионах по-
явятся дополнительные возмож-
ности для творческой реализа-
ции, для раскрытия талантов, 
и прежде всего, конечно, для детей, 
для молодёжи», — отметил Влади-
мир Путин.

Губернатор Севастополя Михаил 
Развожаев по видеоконференцсвя-
зи доложил Президенту о ходе стро-
ительства объектов на  мысе Хру-
стальном. По словам главы города, 
благодаря содействию Минкультуры 
России учреждения, которые будут 
располагаться там, уже работают. 

«Академия хореографии откры-
лась ещё в 2019 году, ребята учат-
ся уже четыре года, ждут переезда 
в новые классы. Для них мы объеди-
ним под одной крышей репетици-
онные залы, общеобразовательную 
школу и интернат. Российская го-
сударственная художественная га-
лерея тоже работает, её сотруд-

ники проводят для своих гостей 
выставки и  лекции. Театр оперы 
и балета собирает мировых звёзд 
и  проводит прекрасные гала-кон-
церты. Новые здания театра и ху-
дожественного музея не  просто 
станут высококлассными культур-
ными объектами  — здесь будут 
обустроены смот ровые площадки 
с видом на Севастопольскую бухту. 
Здесь же, на территории кластера, 
будет находиться музейно-мемори-
альный комплекс «Защитникам Се-
вастополя 1941—1942 годов», — со-
общил Михаил Развожаев. 
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МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ  
УЧАСТНИКОВ СПЕЦОПЕРАЦИИ  
И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ
РЕГИОНАЛЬНЫЕ МЕРЫ:
• предоставление в собственность земель-

ных участков;
• 50 % компенсация расходов на оплату жи-

лого помещения и коммунальных услуг;
• бесплатный проезд в городском обществен-

ном транспорте;
• право на получение бесплатной юридиче-

ской помощи;
• бесплатное социальное обслуживание 

на дому для лиц, которые нуждаются 
в уходе;

• выплаты 1 млн семьям погибших в ходе спе-
циальной военной операции; 

• содействие в трудоустройстве;
• предоставление детям услуг по отдыху 

и оздоровлению;
• обеспечение детей бесплатным питани-

ем в государственных образовательных 
организациях;

• бесплатное нахождение детей в группах 
продлённого дня в школах;

• приём детей в детские сады и образователь-
ные организации в первоочередном порядке 
и освобождение от оплаты за их посещение;

• обучение за счёт бюджета в профессиональ-
ных образовательных организациях.

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ УЧАСТНИКОВ СПЕЦОПЕРАЦИИ:
• возможность быстрого приобретения жилья 

за счёт Минобороны России через накопи-
тельно-ипотечную систему;

• служебное жильё или компенсация за найм 
жилья;

• бесплатное обследование, лечение  
и реабилитация в военно-медицинских 
учреждениях;

• страхование жизни и здоровья за счёт феде-
рального бюджета;

• право на льготную пенсию после 20 лет 
службы;

• статус ветерана боевых действий и соответ-
ствующие льготы;

• кредитные и налоговые каникулы;
• бюджетные места для обучения детей 

в вузах;
• бронь рабочих мест;
• бесплатный отдых детей в летних оздорови-

тельных лагерях.

«Я всю жизнь служил, 
и для меня не было дру-
гого выбора, кроме того, 
что я встану на защиту 
Родины»

ИМЯ ГЕРОЯ

Из номера в номер мы знакомим вас с мужчинами, само-
отверженно вставшими на защиту Родины. Герой нашей 
сегодняшней истории — доброволец Евгений с позывным 
«Рокер». Он родился в Городе-Герое и всю жизнь посвя-
тил военной службе. С детства был лидером и человеком, 
который вёл за собой. Сначала друзей, потом бойцов.

—   Ев г е н и й  Н и к о л а е-
вич, что побудило Вас 
о т п р а в и т ь с я  в   з о н у 
спецоперации?

— Мысли отправиться 
и защитить мирных жите-
лей появились у  меня не-
сколько раньше, чем нача-
лась специальная военная 
операция. События, про-
исходившие на  Украине, 
не  могли оставить равно-
д у шным: одесск ий Дом 
профсоюзов, обстрелы Дон-
басса. Окончательное реше-
ние я принял осенью прош-
лого года. У меня серьёзный 
опыт: служба в  советской 
армии на атомоходе Север-
ного флота, затем служил 
в рядах Вооружённых сил. 
В 33 года вышел на пенсию, 
находился в  запасе. При-
быв «за  ленточку» добро-
вольцем в составе баталь-
она «Барс», я был пулемёт-
чиком, потом командиром 
взвода, позднее был назна-
чен заместителем коман-
дира батальона.

— За  мужество и  геро-
изм, проявленные в  зоне 
спецоперации, Вы награ-
ждены двумя медалями. 
Расскажите о них.

— Первую награду я по-
лучил ещё находясь там. 
Это медаль Луганской На-
родной Республики «За за-
слуги» I степени. Внизу 
медали надпись «Не побе-
ждён не сломлен». Хоть она 
и  менее ценная, чем вто-
рая, она мне очень дорога. 

Эта  медаль всегда будет 
напоминать мне о  месте, 
где я был, и какие задачи 
приходилось выполнять. 
Вторая награда  — медаль 
ордена «За  заслуги перед 
Отечеством» II степени. 
Я получил её в Севастопо-
ле, но представление бы-
ло направлено, когда я был 
«за  лентой». Это  серьёз-
ная награда, приказ под-
п и с ы в а л  В е р х о в н ы й 
главнокомандующий.

— Расскажите о  Ваших 
боевых товарищах.

— Мне повезло — рядом 
со  мной были отличные 
парни. Очень много се-
вастопольцев было, кста-
ти, мы ехали туда боль-
шой сплочённой группой. 
Мы обменялись контакта-
ми и поддерживаем друже-
ские отношения. Там ведь 
знаете как: ты очень быстро 
понимаешь, с  кем мож-
но делать дело, выполнять 
приказы и не бояться, что 
останешься один. Надёж-
ных, достойных, да и про-
с то к ласс н ы х м у ж и ков 
там очень много. Был у нас 
такой молодой человек, 
20  лет ему, позывной был 
«Сынок». Была зима, по-
ка ехал — заболел. Вот что 
с  ним делать? Отправили 
в лазарет. Он подлечился, 
подходит и говорит: «Я хочу 
на позиции». И знаете что? 
Прошло два месяца — пар-
ня не узнать. Очень быстро 
освоился, всему научил-

ся. Я когда уезжал, смотрю 
на  него и  думаю: вот он 
точно станет как минимум 
взводным, и я не удивлюсь 
если «Сынок» получит зве-
зду Героя.

— Евгений, у Вас за пле-
ча ми серьёзный опыт 
службы. Какие советы да-

вали Вы и  чем делились 
с товарищами?

— Вы знаете, в основном 
я  давал советы, которые 
помогут парням выжить: 
не пользоваться на позици-
ях в тёмное время суток ос-
ветительными приборами, 
минимизировать общение 
по  радиостанции  — мало 
того, что засоряется эфир, 
к  тому  же можно выдать 
случайно конфиденциаль-
ную информацию. А  во-
обще, я  же был команди-
ром взвода, много общался 
с ребятами, учил их прео-
долевать страх. Это важно 
и мне, и им: им — потому 
что в бой надо идти макси-
мально спокойным, собран-
ным и с холодной головой, 
а  мне  — чтобы понимать, 
какой настрой у  каждого 
бойца во взводе.

— Ощущается ли на пере-
довой поддержка тыла?

— Безусловно! И  спаси-
бо каждому, кто принимает 
участие и помогает фронту. 
Поставки шли регулярно: 
сухие борщи и  супы, кон-
сервы, тушёнка, сладости. 
Бывало даже так, что про-
дукты оставались с излиш-
ком. Мы  всё соби-
ра ли и  отдава ли 
местным жителям 
б л и ж а й ш и х сё л. 
Очень они бы ли 
нам благодарны.

— Были ли у Вас 
ситуации, в кото-
рых было страш-
н о  и   и з   к о т о -
рых приходилось 
выбираться?

— Да, и  не  раз. 
Расскажу вам вот 
какой случай: на-
ши позиции нахо-
дились в  селе Ши-
пи ловк а. Кома н-

дование ставит за дач у: 
на позиции доставить ору-
жие, продовольствие, во-
ду. А как? Пешком переме-
щаться опасно: малейшее 
движение — атака дронов, 
обстрел. Приняли решение 
ехать на «Буханке». Дерев-
ня вся разбита, дорог нет. 
Тут наша машина при раз-
вороте наматывает на одну 
из осей провода электропе-
редачи от  упавшего стол-
ба, и мы застреваем. Начи-
нается обстрел, а мы сдви-
нуться не можем. Навсегда 
запомню свои ощущения: 
я в броне, в каске, с автома-
том, а по телу жар. Не знаю, 
откуда брались силы тог-
да, но я залез под машину 
и  штык-ножом начал ру-
бить провода. Слава Богу, 
выбрались.

— Есть ли у Вас какой-
то талисман?

— Главный та лисман, 
который у  мен я всегда 
с собой, — нательный кре-
стик. Хотел его поначалу 
дома оставить — не смог. 
С ним связано очень много 
событий, он такой, знаете, 
намоленный.

Ольга Пушина

2 Дело чести



ПОМОЩЬ 
В ДЕЙСТВИИ

На линию соприкосновения Севастополь-
ское Благочиние доставило уже более 
400 тонн гуманитарной помощи

— В чём больше всего нуждаются взрослые и дети, 
оставшиеся рядом с линией фронта?

— Всегда ну жны про-
дукты питания, потому 
что их взять просто нег-
де,  с ре дс т ва г и г иен ы. 
Нам сложно представить, 
но в   некоторы х сё ла х 
до  воды 2,5  км под об-
стрелами, и  единствен-
ный её источник — дождь. 
Они  её пьют, в  ней сти-
рают, моются, поэтому 
средства гигиены очень 
нужны. Также нужны све-
чи, потому что в  домах 
нет освещения, плёнка, 

так как окон нет, гвозди, 
стройматериа лы  — всё 
это очень нужно. В целом, 
нужно всё, чем мы сами 
пользуемся в быту.

Поможем вместе! Приносите продукты, средства лич-
ной гигиены, строительные материалы, сухое горючее 
и инструменты:
• в Севастопольское Благочиние в музее-заповеднике 

«Херсонес Таврический» (на территории собора) — 
ежедневно с 10:00 до 16:00;

• на склад по адресу ул. Шабалина, 19б — с 11:00 до 15:30 
ежедневно, кроме вторника.
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Участники гуманитарной миссии Севастопольского Благо-
чиния с 2022 года посещают прифронтовые территории 
и помогают местным жителям. 

Руководитель миссии Ека-
терина Виноградова — бес-
страшная девушка: она уже 
35 раз побывала рядом с ли-
нией фронта. Нашей редак-
ции Екатерина рассказала 
о  гуманитарных миссиях, 
опыте и источнике энергии 
для совершения добрых дел.

— Что побудило Вас 
стать участником гумани-
тарной миссии?

— Вы знаете, помощью 
людям я занимаюсь уже до-
статочно давно. С  началом 
спецоперации во  всех хра-
мах Русской православной 
церкви начался сбор гума-
нитарной помощи. Конечно, 
мы не могли остаться в сто-
роне: сначала всё собирали 
и отвозили в Симферополь 
в нашу епархию. Потом по-
мощи из  Севастополя ста-
ло настолько много, что мы 
решили, что можем отвезти 
и сами. Когда едешь первый 
раз и  своими глазами ви-
дишь этих людей и обстанов-
ку, не помогать и не ехать ты 
уже не можешь, это преступ-
ление против собственной 
совести — я это так называю.

— Что самое сложное 
и  самое важное в  Вашей 
работе?

— Я думаю, самое важное 
то, что мы привозим людям 
не столько пакет гречки, а те-
пло, надежду и веру в то, что 
они не одни. Когда мы при-
езжаем, жители спрашивают: 
«А  откуда вы? Из  Донецка 
наверное?» Мы отвечаем, что 
из Севастополя, и они очень 
удивляются: «Как так вы из-
далека приехали, продела-
ли такой путь, чтобы просто 
нам что-то привезти? Риску-
ете своей жизнью, чтобы нас 
покормить или привезти ле-
карства?» У них сразу слёзы 
на глазах от переполняющей 
благодарности и поддержки. 
Понимание, что о них пом-

нят люди даже в  далёком 
Севастополе, очень важно 
на самом деле. А самое слож-
ное… Видеть, когда к  тебе 
тянутся десять рук, а у тебя 
осталась одна пачка табле-
ток. Каждый раз переживаю, 
когда кому-то чего-то не хва-
тает, а я не могу помочь.

—  В   к а к и е  р е г и о н ы 
ездите?

— Мы ездим во  все при-
фронтовые регионы, стара-
емся выбирать именно те 
населённые пункты, кото-
рые находятся ближе к ли-
нии боевого соприкоснове-
ния или прямо на самой ли-
нии. Во многих населённых 
пунктах больше десяти ми-
нут мы не находимся, пото-
му что сразу начинаются об-
стрелы любых движущихся 
объектов. Были уже и в Хер-
сонской, и  в  Запорожской 
области, и на Донбассе, аб-
солютно везде. Есть посёл-
ки, которым мы помогаем 
из месяца в месяц, взяли над 
ними шефство, скажем так.

— Много ли неравнодуш-
ных отзываются на призыв 
о помощи?

— С первого дня спецопе-
рации севастопольцы сразу 

откликнулись, все старались 
помочь. Несли очень много, 
телефон разрывался, не успе-
вали всё фасовать и разгру-
жать. С  нами и  сейчас есть 
волонтёры, которые присое-
динились полтора года назад, 
мы очень благодарны каждо-
му из них. Помочь один раз 
легко, а помогать из месяца 
в месяц, изо дня в день, года-
ми достаточно сложно.

— Какие выводы сделали 
за все поездки?

— Сложно сказать, у меня 
не было какого-то открытия 

или переосмысления, пото-
му что Русская православная 
церковь всегда была с теми, 
кто нуждается. Надо помо-
гать людям. Когда ты забо-
тишься о ком-то, Господь за-
ботится о тебе — это такая 
истина. Настоящая радость 
на самом деле только тогда, 
когда ты ею делишься, она го-
раздо больше и светлее, чем 
та, которую получаешь сам.

— Чем живут там люди, 
что рассказывают?

— В большинстве посёлков, 
где мы бываем, не находимся 

долго, и не всегда получается 
общаться. А люди там заме-
чательные! В сложных усло-
виях они стараются помогать 
друг другу, заботиться о ста-
риках и детях. Это очень здо-
рово, что они не озлобились, 
не потеряли своё человече-
ское лицо и продолжают ве-
рить в добро, любовь.

— Ваши соратники по гу-
манитарной миссии го-
ворят, что Вы  — неисся-
каемый источник энер-
гии. Где  находите силы? 
Что вдохновляет Вас?

— Господь даёт, наверное, 
у меня даже нет другого от-
вета. Если Всевышний даёт 
силы — ты должен сделать 
для ближнего всё, что в твоих 
силах. Моя сила в вере и мо-
литве. Он и даёт мне столь-
ко энергии и возможностей, 
потому что знает, что людям 
нужна помощь.

— Вы принимаете учас-
тие в грантовых конкурсах, 
расскажите немного о них.

— Да, в прошлом году Ду-
ховно-просветительский 
центр Князя Владимира по-
лучил президентский грант, 
с  помощью которого мы 
смогли приобрести автомо-
били, на них сейчас достав-
ляем гуманитарную помощь. 
Конечно, гранты — это боль-
шая поддержка для такого 
дела, потому что ремонт ма-
шин занимает много време-
ни и средств. Там нет дорог, 
да и  когда уходишь из-под 
обстрелов, машину не жале-
ешь, а после каждой поездки 
сдаёшь в ремонт. Такая под-
держка очень важна для нас, 
поэтому мы благодарны Пре-
зиденту и всем, кто нас под-
держивает. Если будет воз-
можность — будем пробовать 
ещё.

Влада Самедина
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УНИКАЛЬНЫЕ ОБЪЕКТЫ

Сроки, сложности и  пер-
спективы. Ход строительства 
культурных кластеров обсу-
дили на  совещании с  Пре-
зидентом Владимиром Пу-
тиным. Как  сообщил вице-
премьер Марат Хуснуллин, 
к работе над объектами бы-
ли приглашены лучшие ар-
хитекторы России и других 
стран.

«Несмотря на  все слож-
ности, которые у  нас были 

с  пандемией, что не  могли 
многие архитекторы приез-
жать сюда, осуществлять 
авторский контроль, несмо-
тря на  все сложности, ко-
торые сейчас с ограничением 
по экспорту проходят, у нас 
ни один не отказался от ра-
боты, работы идут и с архи-
текторами, и с проектиров-
щиками. Мы, хоть и  где-то 
с задержкой, но всё равно уже 
фактически выходим на фи-

нишную прямую», — отметил 
вице-премьер. 

По  словам Марата Хус-
н у л л и н а ,  у ж е  к   к о н ц у 
2023  года в  Севастополе 
п ла нируетс я за вершить 
строительство академии 
хореографии, а  к  конц у 
2024-го — закончить основ-
ные строительные работы 
по всему комплексу. 

Михаил Развожаев под-
черкнул, что строительство 
культурного кластера — зна-
ковый для Севастополя ар-
хитектурный и инфраструк-
турный проект: аналогов ему 
не было не только в городе, 
но и в стране.

«Что касается академии 
хореографии, ректор акаде-
мии Сергей Полунин, извест-
ный артист с мировым име-
нем, считает, что это будет 
самая масштабная и лучшая 
в  мире академия хореогра-
фии, лучшая балетная школа. 
Она будет включать 16 залов, 
там будут обучаться 250 ре-
бятишек», — добавил губер-
натор Михаил Развожаев.
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СВЯЗЬ ГОРОДОВ-ГЕРОЕВ

Он сообщил также, что 
по  поручению Президента 
в проект культурного класте-
ра будет включён новый парк 
площадью 15 гектаров, что 
позволит превратить терри-
торию в комфортное место 
отдыха. А  для сотрудников 
учреждений культуры по-
строен дом на 238 квартир.

«Подчеркну, что культур-
ные кластеры помимо вос-
питательной, просвети-
тельской миссии дают хоро-
ший стимул комплексному 
развитию регионов. Окру-

жающие их общественные 
пространства, прогулочные 
зоны и  парки становятся 
точками роста, притяже-
ния для местных жителей 
и туристов», — подчеркнул 
Президент Владимир Путин.

Глава государства отметил, 
что в общей сложности куль-
турные комплексы в четырёх 
городах включают 46  объ-
ектов, в  настоящее время 
в строй введено 29 из них.

Совместно с Санкт-Петер-
бургским архивом удалось 
найти подтверждённые 
сведения о 123-х севасто-
польцах, которые защищали 
Ленинград, жили и работали 
во время блокады

Ф
от

о 
Ан

ны
 С

ад
ов

ни
ко

во
й

Ф
от

о 
Ан

ны
 С

ад
ов

ни
ко

во
й

Фото Анны Садовниковой

Фото Анны Садовниковой

В Санкт-Петербурге на Аллее Памяти Пискарёвского 
мемориального кладбища открыли памятную плиту 
севастопольцам, защищавшим город во время блокады.

Мероприятие прошло в 82-ю 
годовщину начала блокады Ле-
нинграда. В торжественной це-
ремонии приняли участие гу-
бернатор Севастополя Михаил 
Развожаев, губернатор Санкт-
Петербурга Александр Беглов, 
губернатор Ленинградской об-
ласти Александр Дрозденко, 
спикер Заксобрания Севастопо-
ля Владимир Немцев и предсе-
датель Заксобрания Санкт-Пе-
тербурга Александр Бельский.

«Сегодня для Севастополя зна-
ковое событие: мы отдаём дань 
памяти всем нашим героям — 
севастопольцам, ленинградцам, 
которые защищали город, кото-
рые трудились здесь, которые 
делали всё, чтобы город высто-
ял. Для нас это очень важно — 
связь времён, связь поколений, 

связь наших городов»,  — под-
черкнул Михаил Развожаев.

Блокада Ленинграда — одна 
из самых трагических страниц 
Великой Отечественной вой-
ны. 872 дня город находился 
в плотном кольце вражеского 
окружения.

Благодарность Севастопо-
лю за заботу о ветеранах-бло-
кадниках выразил губернатор 
Санкт-Петербурга Александр 
Беглов:

«Михаил Владимирович, огром-
ное спасибо, что относитесь 
к блокадникам, которые живут 
в Севастополе, с большим вни-
манием и заботой. Сегодня то-
же вы на передовой, снова Севас-
тополь защищает Россию — уже 
от всех наследников фашистов, 
которых тогда наши деды 
и отцы пожалели, дали им воз-

можность развиваться. Сего-
дня они хотят взять реванш, 
но у них ничего не получится. 
Севастополь — Город-Герой, го-
род воинской славы, так же, как 
и Санкт-Петербург».

В Севастополе сегодня про-
живают 82 ветерана-блокад-
ника. Правительство оказывает 
им поддержку в части благоуст-
ройства жилья, льготных тари-
фов на ЖКХ, ежегодных выплат 
ко Дню Победы, внеочередной 
медицинской помощи, в других 
вопросах. С 1995 года в городе 
работает региональная обще-

ственная организация «Жители 
блокадного Ленинграда».

ЮБИЛЕЙ ОСВОБОЖДЕНИЯ
Михаил Развожаев в  Санкт-

Петербурге также принял 
участие в  возложении цветов 
и  венков к монументу «Мать-
Родина» и в рабочем совеща-
нии, посвящённом предстоящей 
в следующем году 80-й годов-
щине полного снятия блокады 
Ленинграда. Заседание оргко-
митета провела председатель 
Совета Федерации Валентина 
Матвиенко.

«Сегодня открыта памятная 
плита в честь жителей Севас-
тополя, которые участвовали 
в обороне города. Спасибо вам 
за такую память. Двум городам-
героям есть над чем вместе ра-
ботать», — отметила Валентина 
Матвиенко.

Севастополь, как и Санкт-Пе-
тербург, в  2024  году отметит 
80-летие освобождения от не-
мецко-фашистских захватчиков.

«9  мая — дважды священная 
дата для каждого жителя Се-
вастополя. Город, переживший 
жестокую осаду и два года гит-
леровской оккупации, был освобо-
ждён ровно за год до Великой По-
беды. В подготовке к этой дате 
обязательно будем использовать 
опыт Санкт-Петербурга и Ле-
нинградской области. Наша зада-
ча сегодня — сделать так, чтобы 
память об этой исторической 
вехе сохранилась надолго»,  — 
подчеркнул Михаил Развожаев.

Севастополь был освобождён 
от немецко-фашистских захват-
чиков 9 мая 1944 года в ходе 
Крымской наступательной опе-
рации. Советским вооружён-
ным силам удалось осущест-
вить штурм Севастопольского 
укреплённого района за 8 дней. 
Сам  город был освобождён 
за 58 часов.

4 Забота о будущем и прошлом



ТОПЛИВНЫЙ ВОПРОС
Одна из главных тем недели — наличие топлива 
на заправках Севастополя и его стоимость. О ситуации 
неоднократно писали в социальных сетях жители 
города.

Пра вите льство пред-
принимало шаги для её 
стабилизации — на прош-
лой неделе, 7  сентября, 
губернатор Михаил Раз-
вожаев обсудил эту тему 
с  министром энергети-
ки Николаем Шульгино-
вым в Москве. По итогам 

встречи глава города со-
общал, что в ближайшее 
время должна улучшить-
ся логистика и произойти 
увеличение лимитов про-
дажи топлива на  бирже, 
что должно в  конечном 
итоге повлиять на  рост 
цен.

Вопрос наличия топлива уже решён: с бензином 
получилось быстрее, с  дизельным топливом  — 
немного дольше.

«Что касается бензи-
на, нам удалось пока обес-
печить синхронность по-
ставок, но в последние дни 
в  городе ажиотаж по  по-
воду дизельного топлива. 
«Ультра» есть, а вот с са-
мым ходовым возникли пе-
ребои. Мы  ожидали, что 
бензовозы придут в  го-
род вечером в субботу, но 
они смогли прийти толь-
ко в  понедельник вечером 
и выгрузили в Севастополе 
30 тысяч литров дизельно-
го топлива», — комменти-
ровал ситуацию Михаил 
Развожаев.

Во  всех сетях АЗС ди-
зель появился к  вечеру 
среды  — вопрос контро-
лирова л лично первый 
заместитель губернато-
ра Алексей Парикин. Гу-
бернатор также поручил 
ему продолжить работу 

по логистике с коллегами 
из Крыма.

Кроме того, Алексей Па-
рикин по поручению гла-
вы города постоянно вза-
имодействует с  постав-
щиками и прокуратурой 
по  вопросу повышения 
цен на топливо.

«По  росту цен понятно, 
что есть объективные из-
держки, но на  отдельных 
заправках, судя по  тому, 
что пишут жители, цены 
выше средних. Договорились 
с прокуратурой, что вме-
сте начнём разбираться 
с заправками, на которых 
ценообразование вызыва-
ет вопросы. Передаём все 
данные в ФАС, ждём ито-
гов расследования. Продол-
жаем работу с  Минэнер-
го», — подчеркнул Михаил 
Развожаев.

Увидели, что на  от-
дельных заправках цена 
на  топливо выше сред-
ней по городу? Напиши-
те   личное сообщение 
на  официальной стра-
нице Правительства Се-
вастополя во ВКонтакте: 
vk.com/sevgovru. Укажи-
те  конкретную заправку, 
дату и время, по возмож-
ности приложите фото.

Все данные через про-
фильный департамент 
будут переданы в Феде-
ральную антимонополь-
ную службу.

МИХАИЛ РАЗВОЖАЕВ: 
«СеваСтополь ничем 
  не напугаешь»
Ночью с 12 на 13 сентября 
ВСУ предприняли попытку 
атаки на Севастополь. 
В результате на Севасто-
польском морском заводе 
им. Серго Орджоникидзе 
начался пожар. На место 
происшествия оперативно 
прибыл губернатор Михаил 
Развожаев.

«В   результате атаки, 
по предварительной информа-
ции, всего пострадало 24 чело-
века, у 4-х — состояние средней 
степени тяжести. Помощь 
пострадавшим в результате 
происшествия на Севморзаво-
де оказывается в полном объ-
ёме», — сообщил глава города.

По информации Министер-
ства обороны РФ, удар был 
нанесён десятью крылатыми 
ракетами по  Севморзаводу, 
а также тремя безэкипажны-
ми катерами — по отряду ко-
раблей Черноморского флота 
на переходе морем.

«Средствами противовоз-
душной обороны сбиты семь 
крылатых ракет, патруль-
ным кораблём «Василий Бы-
ков» уничтожены все безэки-
пажные катера. В результате 
попадания крылатых ракет 
противника получили повре-

ждения два корабля, находящи-
еся на ремонте», — говорится 
в сообщении Минобороны.

В ведомстве уточнили, что 
повреждённые корабли будут 
полностью восстановлены 
и продолжат боевую службу 
в составе флотов.

УСТРАНЕНИЕ 
ПОСЛЕДСТВИЙ

Сразу после происшествия 
губернатор Михаил Разво-
жаев поручил профильным 
службам выехать в  жилой 
сектор, обследовать много-
квартирные и частные дома, 
зафиксировать нанесённый 
ущерб.

На специальном оператив-
ном совещании и.  о.  заме-

стителя губернатора Евгений 
Горлов доложил, что в  се-
ми многоквартирных домах 
и одном частном были выби-
ты 60 стёкол, местами повре-
ждены крыши. Все поврежде-
ния зафиксировали управля-
ющие компании.

Кроме того, на  террито-
рии двух школ были обна-
ружены обломки — к утру их 
убрали, что позволило начать 
учебный процесс в штатном 
режиме.

«Везде, где есть поврежде-
ния, надо быстро провес-
ти уборку. И всё, что можно, 
за счёт городского бюджета 
отремонтировать в  домах, 
пострадавших от детонации 
и обломков. Всё нужно опера-
тивно сделать — заменить 
окна, починить крыши», — по-
ручил глава города.

Обращения севастополь-
цев, в  чьих домах есть по-
вреждения, принимаются 
в  управляющих компаниях 
или по номеру 112.

Пожар на  Севморзаводе 
к  середине дня 13  сентября 
был потушен. Всем постра-
давшим оперативно оказали 
помощь.

«Спасибо сотрудникам МЧС, 
спасателям спасательной 
службы Севастополя, которые 
быстро ликвидировали пожар, 
а также работникам скорой 
помощи и  первой городской 
больницы, которые оказывали 
помощь пострадавшим. Бла-
годарю всех горожан, кото-
рые мужественно относятся 
к подобного рода испытаниям. 
Севастополь ничем не напу-
гаешь», — заключил Михаил 
Развожаев.

Губернатор также призвал 
жителей доверять информа-
ции из официальных источ-
ников и не выкладывать в со-
циальные сети информацию 
о подобных происшествиях.

Сообщения о предполагаемой опасности, 
подозрительных лицах, иных событиях 
и обстоятельствах, влияющих на обеспе-
чение общественной безопасности, можно 
направлять в чат-бот: t.me/oborona92bot.

«Договорились с про-
куратурой, что вместе 
начнём разбираться 
с заправками, на кото-
рых ценообразование 
вызывает вопросы. 
Передаём все данные 
в ФАС, ждём итогов  
расследования», – 
Михаил Развожаев
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ДОСТИЖЕНИЯ 
И ИНИЦИАТИВЫ

Максим Борсук во время «Разговора 
о важном» с Владимиром Путиным

Участники «Разговора о важном» с Владимиром Путиным

Фото пресс-службы Президента РФ
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 Фото Екатерины Чесноковой, РИА «Новости»

«Встреча очень вооду-
шевила и дала понять, 
что то, что я делаю, это 
правильно, и я смогу 
сделать что-то полезное 
для своей страны»

Максим Борсук — восьмиклассник, ученик севастопольской 
гимназии Nº 7, кванторианец, будущий программист, победи-
тель Всероссийского конкурса «Детская школа наставни-
чества» Российского общества «Знание» и Всероссийского 
конкурса «Большая перемена». 

1  сентября он стал 
одним из  участни-
ков «Разговора о важ-
ном» с  Президентом 
Владимиром Пути-
ным. Глава государ-
ства провёл занятие 
для 30  школьников 
со всей России — это 
дети с выдающимися 
достижениями в учё-
бе, победители олим-
пиад и конкурсов.

Максим предложил 
на базе школьных те-
атров, которые сейчас 
создаются в учебных 
заведениях, разви-
вать секции научно-
го стендапа — учить-
ся объяснять другим 
школьникам сложные 
вещи простым язы-
ком и с юмором.

«Понимаю и  поддержи-
ваю. В целом преподаватели 
во многих школах использу-
ют такой метод обучения. 
Я  уже говорил, что, когда 
старшеклассники общаются 
с малышами, для одних и для 
других это важно. Для стар-
шеклассников — потому что 
они ощущают себя почти 
взрослыми и  повышается 
градус их ответственности, 
а  для малышей  — потому 
что это же дети, старшие 
дети, но всё же дети, и дове-
рия у малышей часто больше 
к  школьникам из  старших 
классов, чем к  учителям. 
Обязательно посоветую ми-
нистру просвещения, чтобы 
он пошире внедрял сформу-
лированное тобой предло-
жение», — ответил на пред-
ложение севастопольского 
школьника Владимир Путин.

А ещё Максим, как победи-
тель «Большой перемены», 
отправился в «Путешествие 
мечты» — это поездка на по-
езде через всю страну с оста-
новкой в  знаковых местах 
и участием в образователь-
ных мероприятиях.

Подробнее об  увлечениях 
школьника, секретах продук-
тивности и его предложении 
Президенту читайте в нашем 
интервью.

— Максим, какие эмо-
ции испытал, когда узнал, 
что будешь участвовать 
во встрече с Президентом?

— С  одной стороны это 
было какое-то вдохновение, 
воодушевление, а с другой — 
немного нервничал по  по-
воду того, что я могу сказать 

что-то не так. Но в любом слу-
чае встреча очень воодушеви-
ла и дала понять, что то, что 
я делаю, это правильно, это 
нужно, и я смогу сделать что-
то полезное для своей страны.

Во время встречи поначалу 
немного переживал, но в кон-
це, когда уже начал говорить, 
стало намного спокойнее, по-
тому что Владимир Владими-
рович — это всё-таки такой же 
человек, как и все, и не нуж-
но его бояться, нужно просто 
с ним разговаривать.

— Расскажи немного о сво-
ей инициативе по научному 
стендапу.

— Мне это направление 
очень нравится, я узнал про 
него довольно давно от  од-
ного из  моих наставников. 
У меня уже было несколько 
выступлений: одно про тер-
моядерную энергию, вто-
рое  — про чёрные и  белые 
дыры. Как  раз про чёрные 
и белые дыры — это был кон-
курс «Битва учёных», именно 
научный стендап, я там по-
бедил, и мне показалось, что 
в конкурсе участвовало очень 
мало детей. Я  решил, что 
если бы такое было в рамках 
школьных театров, которые 
вводятся повсеместно, те лю-
ди, которые хорошо выступа-
ют на сцене или хотят хоро-
шо выступать на сцене, могут 
таким образом сдавать свой 
любимый предмет, особенно 
его сложные темы — просто 
и с юмором.

— Как собираешься реали-
зовывать инициативу?

— Пока что я  планирую 
наладить контакт с советни-

ком по воспитанию в своей 
школе, хочу предложить ей 
эту инициативу внедрить, 
чтобы, возможно, к нам при-
ехал какой-либо эксперт 
в  области стендапа и  мы 
провели небольшое меропри-
ятие, а в конце — открытый 
микрофон.

— Чем ты занимаешь-
ся кроме учёбы, кем хочешь 
стать в будущем?

— Я  с  недавних пор лек-
тор Российского общества 
«Знание». Также я  волон-
тёр детского технопарка 
«Кванториум» и увлекаюсь 
проектной деятельностью 
и программированием, при-
чём во  многих сферах  — 
от искусственного интеллек-
та до даже информационной 
безопасности. Очень хоте-
лось бы пойти на системное 
администрирование. Так-
же участвую во многих все-
российских и региональных 
проектах.

Будущее я, ско-
рее всего, свяжу 
с  программиро-
ванием, но в  на-
шем быстроме-
няющемся мире 
пока ещё непо-
нятно, кто кого 
заменит — нейро-
сети нас или мы 
нейросети, по-
этому пока что 
в размышлениях.

— Как хвата-
ет времени на все 
занятия?

— У меня есть такой прин-
цип: я  беру листик бумаги, 
делю его на  четыре части 
и рисую шкалу координат. 
По оси Y у меня срочность, 
а  по  оси X  — ва жность. 
Чем  дальше по  оси X, тем 
приоритетнее задача, а чем 
выше по шкале Y, тем она бо-
лее срочная. Если мне нуж-
но сделать уроки на завтра, 
например, то, скорее всего, 
это будет в  самом правом 
верхнем углу — очень прио-
ритетно и очень срочно.

— Как родители отно-
сятся ко всем твоим заня-
тиям, увлечениям?

— Мои родители меня 
поддерживают, очень силь-
но любят, какую бы область 

я ни выбрал. Они всегда ря-
дом, всегда протянут руку, 
или две, или четыре руки 
помощи. Для меня эта под-
держка очень важна и ценна.

— Ты сейчас отправля-
ешься в путешествие на по-
езде. Расскажи, как получи-
лось так, что ты примешь 
участие в этой поездке и че-
го от неё ожидаешь?

— Это называется «Путе-
шествие мечты». Оно  про-
ходит либо от Санкт-Петер-
бурга до Владивостока, либо, 
как в моём случае, от Влади-
востока до Санкт-Петербур-
га. Этим путешествием на-
граждаются все победители 
«Большой перемены». Я три 
года финалист, и вот в этом 
году уже победитель.

У  меня был вызов «От-
крывай новое», он связан 
с  внедрением новых им-
мер с и вн ы х т е х но лог и й 
в образовании, чтобы уче-
ники конкретно погружа-
лись в  свой предмет. Так-
же у  меня было направле-
ние по туризму «Познавай 
Россию», где я рассказывал 
про свой любимый город 
Севастополь.

«Большая перемена»  — 
это и  медицина, и  служе-
ние, и программирование. 
Программа поездки обеща-
ет быть очень насыщенной 
и  интересной, потому что 
я стараюсь интересоваться 
всем. Мы будем останавли-
ваться в различных городах, 
посетим Байкал, космодром 
«Восточный» и  множест-
во других замечательных 
мест. Также мы посетим 
множество мастер-классов 
и выступлений.

Татьяна Зубкова

6 Наше будущее



«ТОЧКА РОСТА»

Сделать изучение естественных наук для школьников 
интереснее и разнообразнее — это задача центров 
«Точка роста». Современные пространства в этом году 
открыли в шести сельских школах Севастополя в рамках 
нацпроекта «Образование».

Одно из  этих у чебных 
заведений  — школа № 55 
во Фронтовом. В прошлом 
году здесь прошёл капи-
тальный ремонт, а  в этом — 
кабинеты физики, химии 
и биологии получили новое 
оборудование. Здесь появи-
лись ноутбуки, цифровые 
микроскопы, образователь-
ные наборы по робототех-
нике и программированию, 
роботы-манипуляторы, на-
боры для проведения опы-
тов, цифровые лаборатории 
по  физике, химии, биоло-
гии, биотехнологии, физио-
логии и экологии.

«Оснащение используют как 
на обычных уроках, так и для 
проведения кружков и  сек-
ций — ребята с удовольствием 
остаются на дополнительные 
занятия. Школа стала цент-
ром жизни села. Рад, что ро-
бототехника, возможность 
проведения экспериментов 

и исследований будит в детях 
интерес к большой науке», — 
сообщил губернатор Михаил 
Развожаев.  

Аналогичные центры от-
крылись в школах № 13 в Ка-
че, № 17 в Балаклаве, № 20 
в Андреевке, № 52 в Верхне-
садовом, № 59 в Терновке.

«В  нашей школе (№ 52 
в Верхнесадовом — ред.) ле-
том были отремонтирова-
ны кабинеты физики, химии, 
биологии, а также рекреации 
третьего этажа, появилось 
современное оборудование. 
Оно позволяет учителям раз-
нообразить уроки — на  ка-
ждом из них школьников ждёт 
сюрприз или загадка, которую 
хочется разгадать с помощью 
современных приборов и ла-
бораторных исследований. 
На переменах самое популяр-
ное место в школе — третий 
этаж, на котором после ре-
монта появилась современ-
ная мебель: кресло-груша, ше-
стиугольный и  шахматный 
столы, модульные диваны, 
шкафы. Кроме уроков, на ба-
зе центра «Точка роста» ре-
ализуются программы внеу-
рочной деятельности «Юный 
биолог», «Робототехника», 
«Биофизика», «Мир химии», — 
рассказала заместитель ди-
ректора по учебно-воспита-
тельной работе средней шко-
лы № 52 Ирина Петренко.

В  2024  году планирует-
ся создание центров «Точка 
роста» ещё в шести сельских 
школах.

ПОСЫЛКИ УЧАСТНИКАМ СВО
Посы лк и у частника м 

с пец и а л ьной в о ен ной 
операции через отделе-
ния Почты России мож-
но отправить бесплатно. 
Главное условие  — вес 
до 10 кг. Соответствующее 
поручение дал министр 
обороны РФ. 

При этом нужно указать 
следующий адрес:

103400,  г. Москва, но-
мер воинской части, фа-
милия, имя и  отчество 
военнослужащего.

Работа по доставке кор-
респонденции участникам 
спецоперации организова-
на управлением фельдъ-
егерской почтовой связи 
главного управления связи 
Вооружённых сил РФ.

ОТБОР В ШКОЛУ ИСКУССТВ

17  сентября в  детской 
школе искусств заверша-
ются вступительные испы-
тания. В состав приёмной 
комиссии, кроме севасто-
польских педагогов, вошли 
27 приглашённых экспер-
тов  — это представители 
федеральных профильных 
учебных заведений. Среди 
них Пермское государст-
венное хореографическое 
училище, Московское ака-
демическое художествен-
ное училище, школа-сту-
дия при Государственном 
ака демическом ансам-
бле народного танца им. 
И. Моисеева и другие.

«Как мы и договаривались, 
в первый набор для макси-
мальной объективности 
пригласили серьёзное коли-
чество федеральных экспер-
тов. Здесь, конечно, большое 
спасибо Министерству куль-
туры РФ, что нас поддер-
жали в этом, и коллеги уже 
вторую неделю работают 
в Севастополе», — отметил 
на заседании Правитель-
ства губернатор Михаил 
Развожаев.

Приём н а я к а м п а н и я 
в школе искусств прошла 
с 14 по 27 августа. За 14 дней 

подано 2 884 заявления, 
из них 1 677 — через портал 
госуслуг, 1 207 — непосред-
ственно в школе.

«По  итогам рассмотре-
ния заявлений к творческо-
му отбору допущено 2 327 
детей, 666  — по  предпро-
фессиональным общеобра-
зовательным программам, 
1 661 — по общеразвивающим 
программам»,  — сообщи-
ла директор департамента 
культуры Анжела Сумако-
ва.

Она добавила, что ре-
зультат ы работ ы при-
ёмные комиссии подве-
дут 20  сентября. Увидеть 
их можно будет на  сайте 
школы дшисев.рф и на ин-
форма ционном стен де 
в  самом учебном заведе-
нии — до 25 сентября бу-
дет опубликован приказ 
о зачислении.

Планируется, что пер-
вым учебным днём в дет-
ской школе искусств ста-
нет 26 сентября.

ПОПОЛНЕНИЕ АВТОПАРКА
Севастополь приобретёт 

подвижной состав пас-
са ж и рского т ра нспор-
та общего пользования 
за счёт средств специаль-
ного казначейского кре-
дита. Об  этом говорили 
на заседании Правитель-
ства под председательст-
вом губернатора Михаила 
Развожаева. 

Всего планируется при-
обрести 18 ЛиАЗов  — это 

автобусы отечественно-
го производства с  отече-
ственными комплектую-
щими, сообщил и.  о.  ди-
рек тора департа мен та 
транспорта и развития до-
рожно-транспортной ин-
фраструктуры Станислав 
Таматаев.

Мероприятие внесено 
в  госпрограмму города 
Севастополя.

ПЕШЕХОДНАЯ ЗОНА В ПАРКЕ ПОБЕДЫ
Что писали 

севастопольцы:
«Сегодня гуляли на новой 

набережной Парка Победы, 
очень были огорчены, что 

опять всё пространство за-
полнено автомобилями».

«А когда поставят 
шлагбаум на въезд 
на набережную или хотя бы 
знак о запрете въезда? 
Иначе всё зря».

Теперь участок автодо-
роги «подъезд к Парку По-
беды», который находится 
между набережной и пар-
ковой зоной, иск лючён 
из  состава дорог общего 
пользования и  переведён 
в  статус пешеходной зо-
ны. Въезд автотранспорта 
там будет ограничен, кро-
ме транспорта специаль-
ных слу жб. Постановле-
ние принято на заседании 
Правительства.

Напомним, этим летом 
рядом с Парком Победы по-
явилась самая большая бес-
платная парковка в  горо-
де — на 600 автомобилей.

Результаты вступи-
тельных испытаний 
будут опубликованы 
до 25 сентября
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Автомобильная дорога возле 
набережной в Парке Победы 
станет пешеходной зоной. 
Решение принято в  том 
числе по  просьбам жите-
лей  — этот вопрос не  раз 
поднимали в соцсетях.

715 сентября 2023 г. ■ № 36 (26 188)
www.slavasev.ru Новости Севастополя



Яблоки — любимый фрукт многих севастопольцев, и неда-
ром. Душистые, с красным, жёлтым или зелёным боч-
ком, они напоминают об окончании лета, приходе осени 
и начале бархатного сезона. 

Хозяйки варят джемы, де-
лают пирожки и шарлотку, 
сушат их в духовке на зиму 
и пекут с изюмом и сахаром. 
Вкуснее всего, конечно, по-
лучается из наших, севасто-
польских яблочек.

«В  основном выращенные 
в  Севастополе яблоки реа-
лизуются у нас, на городских 
прилавках — мы стремимся 
к тому, чтобы горожане мо-
гли приобрести продукцию 
местных производителей. 

Погода в  Севастополе пре-
красно подходит для выра-
щивания яблок, садов стано-
вится всё больше, поэтому 
и сбор увеличивается — не-
малую роль в  этом играет 
господдержка»,  — отмеча-
ет директор департамента 
сельского хозяйства и  по-
требительского рынка Ната-
лия Скорюкова.

Плодоносящие яблоне-
вые сады расположились 
в Севастополе на более чем 

80 гектарах. Выращивани-
ем ароматных фруктов за-
нимаются два хозяйства: 
«Артвин» и «Эко хозяйство 
«Родное».

«Первыми мы собираем 
яблоки сорта Гала и Чемпион, 
затем поспевают Джероми-
ни, а следом за ними Голден, 
Моди, Фуджи, Ренет Сими-
ренко, Гренни Смит», — де-
лятся аграрии.

Ценность яблок кроет-
ся в их составе. Почти 80 % 
яблок составляет вода, а вот 
остальная часть приходится 
на клетчатку, органические 
кислоты, углеводы. Свеже-
собранные яблоки счита-
ются самыми полезными, 
концентрация полезных ве-
ществ в них достигает мак-
симума  — в  организм по-
ступает пектин, витамины, 
минералы и антиоксидан-
ты. А ещё употреблять ябло-
ки рекомендуется не в виде 
сока, а   цельными, так как 
сама клетчатка этого фрук-
та очень полезна.

ГОСПОДДЕРЖКА 
ДЛЯ АГРАРИЕВ

В Севастополе предостав-
ляется субсидия, которая 
возмещает часть затрат 
на закладку и уход за мно-

голетними плодовыми на-
саждениями — семечковы-
ми, косточковыми и орехо-
плодными культурами.

За счёт субсидии на 5,8 га 
заложили миндальный сад, 
на  6,5 га  — малину, уста-
новили шпалеру и  осуще-
ствили работы по  у ходу 
за растениями.

МАЛЕНЬКИЙ, 
ДА УДАЛЕНЬКИЙ

Площадь орехоплодных 
наса ж дений в  Севасто-
поле  — 13 гектаров. Здесь 

выращиваются фу н д у к, 
грецкий орех и миндаль — 
заботливо растят их «Эко 
хозяйство «Родное», «Мин-
дальный сад» и крестьян-
ско-фермерское хозяйство 
Курбан  К.  В.  Выращива-
ются такие сорта: грецкий 
орех  — Бу рлюк, Арка д, 
Боспор, фундук  — Трапе-
зунд, миндаль  — Милас, 
Десертный, Форос и  Ни-
китский 2240.

Любители орехов защи-
щают свои сосуды от раз-
в и т и я  а т е р о с к л е р о з а , 
клетки иммунной систе-
мы — от  разрушения, су-
ставные хрящи — от исто-
щения, улучшают состоя-
ние кожи, волос, роговицы 
и хрусталиков глаз.

ДАРЫ ОСЕНИ

В 2023 году для под-
держки аграриев 
предусмотрено 11,5 млн 
рублей, предприятия 
уже получили 9,9 млн

Николай Помогалов
Эко-парк «Лукоморье» был зало-

жен почти 40 лет назад — в 1984 году. 
Его владелец, Николай Помогалов, смог 
добиться успехов в своём деле. Из дет-
ского уголка с минимальным количе-
ством развлечений парк стал центром 
притяжения для семей Нахимовского 
района и всего Севастополя. В состав 
экопарка вошли парковая зона, музей-
ный комплекс полезных сладостей, ат-
тракционы и квесты, зоны для проведе-
ния праздников и дней рождения, кафе 
«Мельница» и много других интересных 
площадок.

Привлечь новых посетителей Николаю 
помогла государственная поддержка, 
оказываемая в  центре «Мой бизнес»: 
предприниматель воспользовался мар-
кетинговыми услугами по изготовле-
нию полиграфической продукции.

ДаНил ЧуНюкиН
Компания «Микрон-В» су-

ществует на  рынке более 
30 лет, с 1992 года. Директор 
Данил Чунюкин делится: 
за это время удалось добить-
ся существенных успехов:
• постоянный рост дохода 

в течение последних лет;
• предприятие выходит 

на  новые рынки сбыта: 
компания работает на тер-
ритории всей  России 
и в странах Таможенного 
союза;

• благодаря услуге по  по-
иску зарубежного парт-
нёра, оказываемой в цен-
тре «Мой бизнес», ком-

пания наладила работу 
в Казахстане.
Неоднократно компания 

«Микрон-В» пользовалась 
поддержкой, которую оказы-
вают в центре «Мой бизнес» 
в рамках нацпроекта «Малое 
и среднее предприниматель-
ство и поддержка предпри-
нимательской инициати-
вы». Предприятие получило 
комплексную услугу по про-
движению в  виде рекламы 
на  наружных конструкци-
ях города и на радио. Также 
предприниматель активно 
посещает тренинги, семина-
ры и  мастер-классы, кото-
рые проводят в центре «Мой 
бизнес».

В год 240-летия Севастополя мы продолжаем рассказы-
вать о предпринимателях региона. Все они занимаются 
своим делом на благо города и его людей, получают 
господдержку и развиваются.

ЛИЦА БИЗНЕСА

аННа кирслис
Предприниматель Анна 

Кирслис уже 13 лет занима-
ется бизнесом в Севастопо-
ле — производит натураль-
ную косметику и крафтовое 
мыло под торговой маркой 
«Купалина».

Анна — основатель произ-
водственного кооператива 
«Город мастеров». При изго-
товлении косметики она де-
лает акцент исключительно 
на  натуральном сырье ра-
стительного происхождения. 
Данная продукция не вызы-
вает аллергических реакций, 
а также подходит для чувст-
вительной кожи.

Важно отметить: косметика 
и мыло производятся в эко-
логически чистом районе.

В прошлом году Анна вос-
пользовалась услугой по по-
иску иностранного парт-
нёра  — эту услугу оказы-
вают в  Центре поддержки 
экспорта Севастополя. Бла-
годаря этому удалось выве-
сти продукцию на внешний 
рынок — в Казахстан. Также 
Анна Кирслис неоднократно 
представляла свою продук-
цию на  различных выстав-
ках и ярмарках по всей стра-
не. В этом году она приняла 
участие в ярмарке ко Дню 
предпринимателя в торго-
вом центре «Муссон».
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БЕЗОПАСНЫЕ
КОММУНИКАЦИИ
Учителя и школьники получили новые функции в Сферуме. 
Это российский сервис на базе VK Мессенджера, 
предназначенный для образовательных целей и общения 
учителей, школьников и родителей.

«Сервис создан преимуще-
ственно для того, что об-
легчить процесс обучения — 
уменьшить работу с бумага-
ми для учителей и позволить 
ученикам чувствовать себя 
уверенно, используя привыч-
ные для них современные тех-
нологии. Платформа позво-
ляет осуществлять обмен 
мультимедийными сообщени-
ями внутри образовательной 
организации, а также органи-
зовать дистанционное обуче-
ние. Она абсолютно безопас-
на. Администраторы включа-
ют туда детей и родителей 
и исключают их при переводе 
в другие школы. Посторонние 
лица к этим чатам не могут 
присоединиться в принципе. 
Платформа Сферум реализо-
вана во всех школах, детских 
садах, учреждениях допобра-
зования и колледжах нашего 
города», — прокомментиро-
вал и. о. директора департа-
мента образования и науки 
Максим Кривонос.

Среди новых функций, 
появившихся в начале учеб-
ного года:
• интерактивная доска для 

совместной работы — с её 
помощью учитель может 
более наглядно объяснять 
материал, а ученики — он-
лайн писать ответы и ре-
шать задачи;

• сессионные залы внутри 
звонков — в них школьни-
ки могут по командам ис-
кать решение задачи, а по-
том в общем звонке пред-
ставлять свои идеи;

• мини-приложение «Элек-
тронный дневник» по-
зволяет ученикам, а с но-

вого учебного года и ро-
д и т е л я м,  по с мо т р е т ь 
рас п ис а н ие и  оцен к и 
со смартфона.
Эти и  другие функции 

уже доступны в  веб-вер-
с и и у че бног о п р о фи л я 
и на устройствах с операци-
онной системой Android.

В детской модельной библиотеке-филиале Nº 13 прошла 
презентация проекта «Кинолаборатория «Право 
на память», получившего поддержку Фонда президент-
ских грантов. 

КИНОЛАБОРАТОРИЯ «ПРАВО НА ПАМЯТЬ»

Проект разработан Цент-
рализованной библиотеч-
ной системой для детей 
совместно с региональной 
общественной организаци-
ей «Творческое объедине-
ние «Ступени» при поддер-
жке департамента культу-
ры Севастополя.

«Кинолаборатория «Право 
на память» — это уникаль-
ный проект, который при-
зван сохранить и передать 
историческую память о Се-
вастополе через киноискус-
ство. Кроме того, мы уве-
рены, что проект поможет 
развитию таланта у  под-
растающего поколения», — 
отметила директор депар-
тамента культуры Анжела 
Сумакова.

Основная идея проекта 
состоит в  том, чтобы по-
казать школьникам, как 
интересно изучать исто-
рию своего города и  сво-
ей страны через создание 
со б с т в ен н ы х фи л ьмов, 
в которых понятия долга, 
чести и патриотизма — это 
не просто слова.

«В  детских библиотеках 
Севастополя реализуется 
множество гражданско-па-
триотических, культурно-
просветительских и  твор-
ческих проектов. А  теперь 
в  детской библиотеке-фи-
лиале № 13 «Книжный мир», 
м о д е р н и з и р о в а н н о й 
в 2022 году в рамках нацио-
нального проекта «Культу-

ра», будут проходить заня-
тия, в ходе которых ребята 
смогут примерить на  себя 
роли настоящего операто-
ра, режиссёра, сценариста 
и монтажёра», — рассказа-
ла директор Централизо-
ванной библиотечной сис-
темы для детей, заслужен-
ный работник к ульт у ры 
города Елена Панченко.

Для этого в  библиотеке 
есть все условия: комфорт-
ное пространство, совре-
менная техника, профес-
сиона л ьное оборудова-
ние, квалифицированные 
специалисты.

С е к р е т а м и  к и н о п р о -
изводства с  детьми по-
делятся профессиона лы 
с  многолетним опытом. 
Участники проекта смогут 
своими глазами наблю-
дать за съёмками и попро-
бовать себя в  написании 
литературных сценариев 
к документальному филь-
му «Севастополь в  исто-
рии России» на тему осно-
вания Севастополя, эпохи 
Лазарева, Крымской войны 
и других исторических от-
рывков из судьбы города. 
В составе съёмочной груп-
пы ребята смогут побывать 
на разных локациях города 
на протяжении 24 съёмоч-
ных дней.

Уже с  сентября к  заня-
т и я м п рис т у п и ла пер -
ва я гру ппа у частников, 
всего в  рамка х проекта 
специалисты творческо-
го объединения «Ступени» 
планируют обучить осно-
вам создания качествен-
ных кино- и видеофильмов 
не менее 60 человек.

«Во  время практических 
занятий по  основам кино-
производства на базе библи-
отеки ребята освоят основы 
создания качественных ки-
нофильмов. При помощи ви-
деоредактора научатся ра-
ботать с видео- и аудиома-
териалами, обрабатывать 
их, грамотно использовать 
различные переходы и  эф-

фекты»,  — рассказал ру-
ководитель проекта Юрий 
Жбанков.

На презентации проекта 
ребята смогли задать ин-
тересующие их вопросы, 
а  так же посмотреть ра-
боты выпускников кино-
лаборатории. Всеобщий 
интерес вызвала работа 
«Севастополь  — история 
в топонимах». Её автор — 
Глеб Варлагин, учащийся 
10-го класса Севастополь-
ского политехнического 
лицея, получивший грант 
Росмолодёжи.

«Мне нравится делать ви-
деоролики, нравится изу-
чать историю нашего горо-
да, и я подумал, как можно 
соединить два увлечения? 
Так  родился проект «Се-
вастополь — история в то-
понимах». Каждый день мы 
ходим по  улицам и  площа-
дям города, но редко заду-
мываемся, какие события 
заложены в  их названия. 
Я захотел рассказать моим 
сверстникам эти истории 
так, чтобы им было инте-
ресно. Мою идею поддержали 
мои друзья, и мы стали ко-
мандой проекта. Создание 
ролика или фильма  — это 
сложный производственный 
процесс, который я  изучал 
в  период участия в  проек-
те «Лаборатория докумен-
та льно-патриотическо-
го кино «Право на  подвиг», 
который реализовывает 
творческое объединение 
«Ступени» при поддержке 
Фонда президентских гран-
тов с 2021 года. Теперь этот 
проект называется Кино-
лаборатория «Право на па-
мять». Сейчас идёт процесс 
написания сценариев, из-
готовлен пилотный ролик 
о  создании Черноморско-
го флота», — делится Глеб 
Варлагин.

Его проект будет готов 
к  февралю 2024  года, но 
первые ролики будут де-
монстрироваться уже с ок-
тября этого года.
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ТРЕНЕР ЧЕМПИОНОВ

Роман КЛИМЕНТОВСКИЙ: «У нас есть 
все шансы побороться за тройкУ призёров»
Лидер на поле, надёжный товарищ и футболист 
с большим опытом — всё это о нём, о капитане команды 
ФК «Севастополь» Романе Климентовском.

— Роман, как давно высту-
паете за  футбольный клуб 
Севастополя?

— В  футбольную секцию 
я пришёл в 10 лет. Став стар-
ше, играл в футбольном клу-
бе «Титан» (Армянск) сначала 
во Второй лиге, спустя четыре 
года вышли в Первую. После 
2014  года два года я  играл 
за  симферопольскую «Тав-
рию», после чего перешёл 
в ФК «Севастополь».

— Ваш любимый футбо-
лист и футбольная команда?

— Я болею за «Барселону», 
а любимый футболист — Лио-
нель Месси. Из российских ко-
манд могу отметить две силь-
нейшие: «Зенит» и «Спартак».

— Расскажите подробнее 
про команду. Как давно вы вме-
сте играете?

— Команда в  том соста-
ве, в котором мы играем сей-
час, почти наполовину состоит 
из новых футболистов. Человек 
семь у нас — игроки, с которы-
ми мы вместе играем не один 
год, много лет играли в чемпи-
онате Премьер-лиги КФС.

— Насколько важны взаимо-
отношения в команде для ре-
зультатов игры?

— Дружба, взаимовыруч-
ка и  товарищеские отноше-
ния  — неотъемлемая часть 

командной игры. Причём 
не только внутри команды: ко-
мандный дух необходим в ра-
боте и с тренерским штабом, 
чтобы достигать результатов 
и показывать слаженную игру.

— Есть ли у вашей команды 
принципиальный соперник 
в этом сезоне?

— В  новом сезоне у  на-
шей команды были как хоро-
шие игры, так и очень плохие. 
Мы с крупным счётом уступи-
ли команде «Кубань Холдинг». 
Поэтому теперь ждём этого 
соперника на  нашем поле, 
чтобы при поддержке наших 
болельщиков взять реванш.

— Следующая игра с  «Би-
ологом-Новокубанском» уже 
в это воскресенье. Что може-
те сказать о сопернике, и с ка-
ким настроем подходит к игре 
команда?

— Да, матч в это воскресе-
нье пройдёт у нас на выезде. 
Что касается соперников, то 
у нашей команды начинается 
череда игр, когда отступать 
нам некуда, только вперёд. 
В  случае хороших резуль-
татов у  нас есть все шансы 
побороться за  тройку при-
зёров. Поэтому готовимся, 
тренируемся и настраиваемся 
на победу.

Ольга Пушина

«Игра выигрывается 
не во время матча, 
а во время подготовки»

Фото Юлии Блоцкой «Самые яркие матчи  
у ФК «Севастополь»  
ещё впереди. Только бы 
не стихал на трибунах 
«Легендарный Севасто-
поль»

Футбольный сезон-2023 для 
ФК «Севастополь» — осо-
бенный. Наш клуб успешно 
прошёл все процедуры 
лицензирования и сейчас 
выступает в LEON — Первен-
стве России среди команд 
Второй лиги, «Дивизион Б». 

Каждый матч любимой 
севастопольской команды 
неизменно собирает пол-
ные трибуны болельщиков, 
а  клубные шарфы, круж-
ки и футболки разлетают-
ся по всем уголкам нашей 
страны.

В  преддверии очередно-
го матча мы встретились 
с  главным тренером ФК 
«Севастополь» Станисла-
вом Гудзикевичем — пого-
ворили о тренерской карье-
ре, эмоциональных матчах 
этого сезона и узнали, как 
ребята готовятся к будущим 
победам.

О СЕБЕ:
Станислав Александрович 

в должности главного тре-
нера уже пять лет. Говорит, 
время пролетело незамет-
но: «В  2016  году я  закончил 
футбольную карьеру. Потом 
работал с детьми, и вы зна-
ете, я очень благодарен судь-
бе за этот опыт. В 2018 году 
я  был приглашён помощни-
ком главного тренера Анд-
рея Николаевича Добрянско-
го. Он  квалифицированный 
и  опытный тренер, многое, 
что я  узнал у  него, исполь-
зую и сейчас. В октябре то-
го же года назначен главным 
тренером. С этого момента 
и началась моя карьера в ка-
честве главного тренера ФК 
«Севастополь».

Станислав признаётся: се-
зон 2018/19 для клуба был 
одним из самых успешных. 
Команда выиграла чемпи-

онат Премьер-лиги и Кубок 
КФС — ранее это не удава-
лось никому.

Тренер для игроков  — 
второй отец. И, как лю-
бой взрослый, воспитыва-
ет и кнутом, и пряником: 
«Главное качество футболь-
ного тренера  — справед-
ливость: и  к  самому себе, 
и к команде в целом. Что ещё 
немаловажно  — у  нас все 
равны: если за один просту-
пок я ругаю игрока, то и дру-
гого за такой же проступок 
накажу. Про себя я бы сказал 
так: я авторитарно-демо-
кратичный тренер. Люблю 
дисциплину. В то же время 
я могу с ребятами и посме-
яться, и пошутить: мы же 
много времени проводим 
вместе».

О КОМАНДЕ:
Станислав Александро-

вич отмечает, что сейчас 
тренировки проходят в иг-

ровом режиме: «Сейчас мы 
тренируемся в  игровом ре-
жиме, потому что идёт чем-
пионат. Работаем в единых 
микроциклах: есть дни, когда 
мы делаем акцент на физи-
ческую нагрузку, а в осталь-
ное время — отрабатываем 
тактику. Во время подгото-
вительного этапа акценты 
смещаются: мы делаем упор 
на  физическую и  тактиче-
скую нагрузку».

Футбол  — игра команд-
ная. В составе клуба прои-
зошли изменения, в коман-
ду пришли новые игроки.

«У  любого игрока,  как 
и у обычного человека, в но-
вом коллективе есть пери-
од адаптации. В  футболь-
ной команде это особенно 
важно: игрок должен при-
нять уже сложившиеся пра-
вила, сыграться с  товари-
щами. Многое, безусловно, 
зависит от  игрока: как он 
быстро усвоит новую инфор-
мацию от тренерского шта-
ба, от  команды. В  каждом 
из  вновь прибывших ребят 
я вижу потенциал и стрем-
ление влиться в нашу фут-

больную семью, мы уверен-
но движемся вперёд», — го-
ворит главный тренер ФК 
«Севастополь».

Правильная подготовка 
и настрой команды — залог 
победы в матче:

«Я  всегда говорю ребя-
там, что игра выигрывается 
не во время матча, а во вре-
мя подготовки. Когда пра-
вильно выстроена подго-
товка команды, в день игры 
до  каждого игрока должны 
дойти определённые пра-
вильные слова, которые при-
дадут им сил и  уверенно-
сти. Признаюсь, подобрать 
такой «ключик» непросто. 
Ингода бывают случаи, ког-
да, наоборот, необходимо 
успокаивать команду пе-
ред игрой, чтобы ребята 
«не перегорели».

Побе д без пора жений 
не  бывает. Станислав 
Александрович вспо-
минает самые яркие 
и  самые тяжёлые для 
команды матчи:

«Вы знаете, сейчас 
матч, в  котором мы 
уступили со счетом 0:7 
«Кубани Холдингу» на вы-
езде, вспоминается как 
самый тяжёлый. Но это 

игра, к сожалению, такое бы-
вает, история футбола зна-
ет много подобных игр.

Что касается ярких мат-
чей  — я  убеждён, что они 
у нас ещё впереди. Только бы 
не стихал на трибунах «Ле-
гендарный Севастополь».

О ПЛАНАХ:
Станислав Александро-

вич — человек, пребываю-
щий в вечном стремлении 
к  развитию и  познанию 
нового. В планах у главно-
го тренера: получение ли-
цензии следующего уров-
ня — категории UEFA Pro. 
Развиваться и покорять но-
вые вершины тренер хочет 
вместе с  командой Горо-
да-Героя. Признаётся: по-
ставленная планка требует 
труда, упорства и стремле-
ния, но когда есть цель — 
двигаться вперёд по задан-
ному вектору проще. И на-
ша команда на правильном 
пути.

10 Время спортивных побед



Дороги и транспорт — сфера, о которой севастопольцы чаще 
всего писали в социальных сетях и на платформе «Госуслуги. 
Решаем вместе» на прошлой неделе. Кроме того, горожа-
не интересовались медициной, благоустройством, образо-
ванием и жилищно-коммунальным хозяйством. Всего с 4 
по 10 сентября поступило 1 512 сообщений.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Специалисты Центра управ-
ления регионом взяли в рабо-
ту комментарии с просьбой от-
ремонтировать столб на улице 
Коли Пищенко: опора начала 
рассыпаться. И. о. вице-губерна-
тора Павел Иено в прямом эфи-
ре в сообществе Правительства 
Севастополя во ВКонтакте, ор-
ганизованном совместно с ЦУР, 
пообещал решить проблему. 
На следующий день столб осво-
бодили от электросетей, в пла-
нах и его демонтаж.

Кроме того, севастополь-
цы не раз писали, что на улице 
Правды, 33 неисправен свето-
фор. После эфира с и. о. вице-гу-
бернатора его отремонтировали.

Прямые эфиры и запись уже 
вышедших трансляций мож-
но посмотреть на  официаль-
ной странице Правительства 
Севастополя во  ВКонтакте: 
vk.com/sevgovru.

Также вопросы поступали 
от родителей школьников — их 
интересовало, кому положено 
бесплатное питание в  обра-
зовательных организациях. 
В  профильном департаменте 
ответили: бесплатное питание 
в  виде завтрака для первой 
смены и обеда для второй по-
ложено всем школьникам млад-
ших классов и ученикам льгот-
ных категорий, среди которых:
• дети из малоимущих семей;

• инвалиды и дети с ограни-
ченными возможностями 
здоровья;

• сироты и дети, которые 
остались без попечения 
родителей;

• дети участников спецопера-
ции, проживавших в Севасто-
поле на 24 февраля 2022 года.

C 4 ПО 10 СЕНТЯБРЯ
СЕВАСТОПОЛЬЦЫ 
НАПИСАЛИ
1 512 СООБЩЕНИЙ
И ВОПРОСОВ 

•   
  1 027

•   
«Г.
Р »  
485

ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ

Задать вопросы или написать о проблеме, связанной с дея-
тельностью органов власти, можно на их официальных стра-
ницах во ВКонтакте, Одноклассниках или Телеграм, а также 
на платформе «Госуслуги. Решаем вместе» — сервисом мож-
но воспользоваться через виджет во ВКонтакте, приложение 
или сайт pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления регионом г. Севастополя

В России прошёл единый день голосования. Он 
стал первым для жителей новых регионов страны — 
Донецкой и Луганской народных республик, Херсонской 
и Запорожской областей.

Буквально под обстрела-
ми они выбирали депута-
тов законодательных орга-
нов, поэтому обеспечение 
безопасности было главной 
задачей в организации вы-
боров. Несмотря на это, яв-
ка составила от 65 до 76 % — 
это одни из самых высоких 
показателей по  всей Рос-
сии. По результатам голо-
сования в новых регионах 
лидером с  большим от-
рывом стала «Единая Рос-
сия», а  Запорожская об-
ласть показала самый вы-
сокий процент поддержки 

партии по стране — 83,01 % 
голосов.

Ж ители новы х регио-
нов могли сделать свой вы-
бор и  в  Севастополе  — с  1 
по 4 сентября в городе про-
ходило досрочное голосо-
вание на семи экстеррито-
риальных избирательных 
участках. В каждом районе 
были открыты по два участ-
ка, в Балаклавском — один.

В с е г о  р е г и о н а л ь н ы е 
парламенты избирались 
в   20  р ег иона х Ро сс и и, 
в 21 субъекте выбирали гу-
бернаторов, ещё в 4-х состо-

ялись довыборы депутатов 
Госдумы. В  большинстве 
регионов прошли трёхднев-
ные выборы — с 8 по 10 сен-
тября, в  пяти субъектах 
голосование продлилось 
от одного до двух дней.

ДОВЫБОРЫ 
В СЕВАСТОПОЛЕ

9-10  сентября в  Севасто-
поле состоялись довыборы 
депутата Терновского му-
ниципального округа тре-
тьего созыва по  двухман-
датному избирательному 
округу № 3. Мандат был ос-
вобождён в связи с досроч-
ным прекращением полно-
мочий депутата Владимира 
Прокопенко.

Из 482 избирателей, заре-
гистрированных на округе, 
п р ог о ло сов а л и 196 че-
ловек  — явка составила 
40,66 %. За  ходом голосо-
вания следили 11 наблю-
д а т е л е й ,  н а з н а ч е н н ы е 
кандидатами, политиче-
скими партиями, а  так-
же Общественной палатой 
Севастополя.

По  результата м голо-
сования победу одержал 
А лексан др Феок тистов, 
выдви нутый Балаклавским 
районным местным отде-
лением партии «Едина я 
Россия».

ЕСТЬ МНЕНИЕ
Сергей Юхин, политолог, 
член общественной 
палаты севастополя:

«В условиях СВО и беспре-
цедентного давления Запада 
на политическую систему на-
шей страны особенно важно 
проводить легитимные, чест-
ные и  прозрачные выборы, 
укрепляя не только авторитет 
нашей избирательной систе-
мы, но и доверие ко всем вет-
вям власти.

В  Севастополе в  этом по-
литическом сезоне не  было 
крупных выборов — разыгры-
вался один мандат депутата 
Терновского муниципалитета 
и были открыты семь экстер-
риториальных участков для 
голосования жителей ДНР, 
ЛНР, Запорожской и Херсон-
ской областей по  выборам 

в  представительные орга-
ны власти новых регионов 
России.

Члены Общественной па-
латы Севастополя и  Штаба 
общественного наблюдения 
посетили как экстерритори-
альные участки, так и избира-
тельный участок в Терновке, 
в том числе выездное голосо-
вание. Эксперты и наблюда-
тели отметили активность из-
бирателей, высокий уровень 
подготовки УИК к ЕДГ и от-
сутствие нарушений при всех 
формах голосования.

Это говорит как о развитии 
гражданского общества, так 
и о готовности избирательной 
системы к главным выборам 
страны — президентским, ко-
торые состоятся в марте буду-
щего года».

В единый день голосова-
ния прошло более 4 200 
избирательных кампа-
ний разного уровня, свой 
выбор сделали более 
45 млн избирателей, 
средняя явка — 43,5 %

Фото ТИК Балаклавского района
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16 Сентября

Севастопольский театр 
юного зрителя

Спектакль  
«Весёлые гномы и Бука» (0+)

— 11:00 —

Парк живой истории  
«Федюхины высоты»

Экскурсия  
«Крым. Три эпохи» (0+)

— 12:00 —

Центральная городская 
библиотека им. Л. Н. Толстого
Экскурсия «Читаем город. 

Площадь Ушакова» (12+)
— 15:00 —

Севастопольский 
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова

Спектакль «Любовь, танцы 
и гаджеты» (6+)

— 19:00 —

Государственный  
историко-археологический 

музей-заповедник  
«Херсонес Таврический»

Спектакль «Грифон» (12+)
— 20:30 —

17 Сентября

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль «Гуси-лебеди» (0+)
— 11:00 —

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Спектакль «Аладдин» (0+)
— 11:00 —

Государственный  
историко-археологический 

музей-заповедник  
«Херсонес Таврический»

Мастер-класс  
«Арт-выходные в «Херсонесе 

Таврическом» (12+)
— 12:00 —

Российская  
государственная 

художественная галерея  
Экскурсия «Севастополь 

в изобразительном 
искусстве» (6+)
— 12:00—15:00 —

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль  
«Циолковский.  

Путь к звёздам» (12+)
— 18:30 —

18 Сентября

Государственный  
историко-археологический 

музей-заповедник  
«Херсонес Таврический»

Мастер-класс «Археологиче-
ская песочница» (6+)

— 09:00 —

Кинотеатр «Москва»
Выставка  

«Х Биеннале классического 
абстракционизма» (0+)

— 10:00—17:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского
Экскурсия по театру

— 16:00 —

19 Сентября

Государственный  
историко-археологический 

музей-заповедник  
«Херсонес Таврический»

Выставка  
«Золотой Витязь»

— 09:00—18:00 —

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль  
«Алые паруса» (12+)

— 18:30 —

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Концерт  
«Классика Игоря Моисеева» 

(12+)
— 19:00 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

БЕГ ОБЪЕДИНЯЕТ

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.
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Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!
ПЯТНИЦА, 15.09

СУББОТА, 16.09

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 17.09

t° ВОДЫ: 

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В СЕНТЯБРЕ:

• 6—8 сентября — 
3 балла

• 8—13 сентября — 
2 балла

• 13 сентября — 
4 балла

• 21 и 22 сентября — 
3 балла

В оставшиеся дни месяца об-
становка будет нейтральной 
или погружённой в полный 

магнитосферный штиль.

 ночь день

 +16 | +25
Без осадков

 ночь день

 +15 | +25
Без осадков

 ночь день

 +14 | +24
Без осадков

+22–25
16 сентября жители и гости города присоединятся к Все-
российскому дню бега «Кросс нации». Мероприятие про-
ходит ежегодно и реализуется в рамках регионального 
проекта «Спорт — норма жизни» национального проекта 
«Демография».

МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ:  
Парк Победы, территория у памятника Георгию Победоносцу.
КАК ДОБРАТЬСЯ: На общественном транспорте — троллейбусы Nº4, 10, 10К, 14, 19, 76, автобусы Nº10а, 14, 16, 23, 30, 34, 77, 79, 95, 105, 107, 
109, 110, маршрутные такси Nº4, 16, 109, 107, 112, 12, остановка «Парк Победы».

ПРОГРАММА СОРЕВНОВАНИЙ:
• 7:00—8:45 — регистрация участников;
• 9:00—9:15 — торжественное открытие;
• 9:15—9:30 — распределение участников по стартовым 

карманам;
• 9:30 — старт на дистанцию 500 м без учёта времени 

для участников возрастной группы: девочки и мальчики 
2014 г. р. и младше;

• 9:40 — старт на дистанции 6 000 м;
• 10:00 — старт на дистанции 500 м для участников 

возрастной группы: девочки 2012—2013 г. р. и девочки 
2010—2011 г. р.;

• 10:30 — старт на дистанции 1 000 м для участников 
возрастной группы: мальчики 2010—2011, 2012—2013 г. р.;

• 11:00 — старт на дистанции 2 000 м;
• 11:30 — старт на дистанции 3 000 м;
• 12:00 — старт на дистанции 1 000 м для участников 

возрастной группы: девушки 2008—2009 г. р.;
• 12:30 — старт на дистанции 4 000 м;
• 13:00 — старт на дистанции 500 м для участников 

с ограниченными возможностями здоровья;
• 13:30—14:00 — награждение победителей.

Старты пройдут на шести дистанциях: 500 м, 1, 2, 3, 4 и 6 км. На-
чало регистрации в 7:00.
Для участия в забеге возьмите с собой:
• ксерокопию паспорта или свидетельства о рождении;
• ксерокопию полиса обязательного медицинского страхования;
• справку о допуске врача — её можно получить у терапевта 

в государственной или частной поликлинике.
Именную заявку можно подать 16 сентября с 7:00 до 9:00 на ме-

сте проведения соревнований.

12 Хорошей недели


